

**CONSEIL DÉPARTEMENTAL  
DES BOUCHES-DU RHONE**

Direction Générale Adjointe Stratégie et Développement du Territoire  
Direction des Relations Internationales et des Affaires Européennes  
122;55

**RÉUNION DE LA COMMISSION PERMANENTE DU 5 AVRIL 2019  
SOUS LA PRÉSIDENTE DE MME MARTINE VASSAL  
RAPPORTEUR(S) : M. PATRICK BORE**

**OBJET : Délégation officielle à New-York (Etats Unis) du 29 octobre au 2 novembre 2018 -  
Ratification de la mission.**

---

Madame la Présidente du Conseil départemental des Bouches-du-Rhône, sur proposition de Monsieur le Délégué aux relations internationales et européennes - interventions humanitaires, soumet à la Commission permanente le rapport suivant :

Le rapport qui vous est présenté a pour objet de valider les activités réalisées au cours de la mission à New-York et les dépenses nécessaires à son organisation.

Dates de la mission : du dimanche 29 octobre au vendredi 2 novembre 2018.

La composition de la délégation : 18 membres dont 4 conseillers départementaux, 9 personnalités qualifiées et 5 agents de la collectivité (cf. liste annexée à ce rapport).

Rappel des objectifs de la mission :

- signature de la Charte relative aux "Villes et territoires inclusifs" de l'ONU,
- soutien à la candidature Marseille Provence pour accueillir une antenne du PNUD,
- valorisation des atouts d'attractivité économique et touristique des Bouches-du-Rhône.

Le contenu de la mission :

1 - Signature de la Charte relative aux "Villes et territoires inclusifs"  
(*Séquence à l'ONU*)

Le Département, articulant sa contribution avec celle du réseau Elisan, réseau de collectivités locales européennes impliquées dans des projets de cohésion sociale, a signé la charte des territoires inclusifs, aux cotés de la Fédération internationale pour le développement des familles (IFFD). Signer cette charte, c'est :

- avoir la possibilité de réfléchir ensemble sur les enjeux d'inclusion et favoriser les échanges de savoir-faire entre collectivités membres,
- se fédérer pour porter et représenter la parole des collectivités territoriales auprès de l'ONU sur cet enjeu propre qu'est l'inclusion.

L'intérêt pour le Conseil départemental des Bouches-du-Rhône :

- Contribuer à rendre audible la parole des collectivités à l'ONU,
- Présenter aux membres de l'IFFD, d'Elisan et aux représentants de l'ONU, l'engagement de la collectivité sur des problématiques d'inclusion sociale,
- Pouvoir se prévaloir de l'engagement de la collectivité, en tant que fer de lance français sur ces enjeux.

2 - Lobbying pour une implantation du PNUD à Marseille,  
(Séquence au PNUD)

Le Programme des Nations unies pour le développement souhaite implanter une nouvelle équipe de collaborateurs en Europe. Marseille s'est portée candidate. Le Ministère français de l'Europe et des affaires étrangères a proposé en novembre 2017 Marseille, comme seule candidate pour la France. Cette candidature reste en concurrence avec les dossiers des villes européennes suivantes : Bonn (Allemagne), Brindisi (Italie), Bucarest (Roumanie), Budapest (Hongrie) et Valencia (Espagne). La sélection devrait être opérée en 2019. Ce rendez-vous a eu pour objet de plaider la candidature de Marseille face au dirigeants du PNUD.

3 - Promotion du territoire pour favoriser l'implantation d'investissements étrangers  
(aux sièges des entreprises prospectées)

La délégation a rencontré un groupe pharmaceutique ayant pour projet d'implanter un centre d'innovation en Europe et un opérateur de câble / fibre optique, étudiant la pose d'une liaison New-York Marseille.

Durant ces deux rendez-vous, la délégation a promu le territoire de Provence auprès de prospects pressentis par l'agence de promotion économique « Provence Promotion », comme porteur d'atouts majeurs pour des investisseurs étrangers.

La rencontre avec le groupe pharmaceutique a été suivi d'un second rendez-vous avec les services de Provence Promotion, pour poursuivre les discussions autour de leur projet.

4 - Promotion du territoire comme une destination leader du tourisme en France,  
(Consulat de France)

La délégation venait achever de convaincre les services consulaires français de contribuer à l'opération organisée par le Ministère de l'Europe et des affaires étrangères, "Goût de / Good France" dont l'objectif est de promouvoir la gastronomie française comme un atout d'attractivité touristique. Le Consulat de France a confirmé son engagement au cours de la rencontre et a bien reçu le 21 mars dernier les chefs étoilés de Provence pour une programmation de 4 jours promouvant le du territoire de Provence à travers sa table.

Au bénéfice des considérations qui précèdent, dans le cadre de la politique publique de relations extérieures du Conseil départemental pour l'exercice 2018, je vous propose de :

- ratifier les moyens, actions et résultats mis en œuvre et réalisés au cours de cette mission,
- valider les dépenses qui ont été nécessaires au bon déroulement de cette mission, pour un montant de 122 817,45 €

Telles sont les raisons qui nous incitent à proposer à la Commission permanente de prendre la délibération ci-après.

**Signé**  
**La Présidente du Conseil départemental**

Martine VASSAL

